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月潟祭り(角兵衛地蔵尊祭)特集！

月潟中学校 学校だより

翔 舞
校長 小竹 智

６月２５日（土）２６日（日）に月潟祭りが行われました。
月潟中勤務３年目の私ですが、一昨年は中止、昨年は角兵衛獅子のみで観客を限定

しての開催ということで、完全な形の祭りに参加することははじめてでした。とても、
楽しみにしていました。
月潟中学校では、月潟子どもサミット、職業体験などさまざまな場面で地域の方からご協力

をいただいています。ありがたい限りです。コロナが収まりつつある今年度、今まで以上に地
域の皆様のご協力を得ながら活動を進めていくことになるでしょう。
私は、祭り前の全校朝会の折に「日頃、お世話になっている地域の皆様に、祭りの場で、感

謝の気持ちを伝えよう。そして、一緒に、祭りを楽しもう」と話をしました。
祭りへの参加は各生徒の自主性に任されています。習い事をしている生徒もいます。いろい

ろな事情がある生徒もいます。だから、参加はそう多くないかもしれないと考えていました。
しかし、私の予想以上に、生徒の地域への思いは強く、熱意を持ってくれていました。
山車行列に全校の７割を越える６０数名、民謡流しに飛び入りを含め、およそ３０名の生徒

が参加してくれました。２日目の吹奏楽部の演奏にも２９名の部員全員、月潟太鼓にも、角兵
衛獅子にも日頃から練習を積み重ねてきた生徒が出場してくれました。そして、多くの地域の
皆様に交じり、多くの生徒も職員も、白山神社での出し物を堪能しました。
はじめは、中学生が祭りに参加することで、少しでも地域に元気を与え、祭りを盛り上げた

いという思いでした。実際は、中学生の参加は、地域の皆様に喜ばれ、誉められ、認められま
した。そして、生徒自身が、楽しみ、自信をつけ、大きく成長することができました。
地域の皆様のあたたかさに感謝します。同時に、自分の住む地域に自信と誇りをもち、地域

の一員として、自分の持てる力の限り、祭りを盛り上げようとする生徒一人一人に感謝します。
私は、そういう生徒た
ちが、何よりも誇りで
す。
これから、生徒、職

員、力を合わせ、より
一層、地域と共に歩む
学校を目指していきた
いと思います。よろし
くお願いします。

今回の学校だよりは、

月潟祭り特集です。内容豊

富で２ページでは収まりま

せんので、４ページでお届

けします。項目毎に、出演

生徒の感想を載せていま

す。是非、お読みください。

ネット版ではカラーでご

覧いただけます。



山車行列
３年ぶりの山車行列。中学校の山車は、生徒

駐輪場で眠り続けていました。生徒は今回の飾

り付けを、２週間ほどの昼休みで完成してくれ

ました。地域の皆様から温かく迎えられ、炎天

下の中でしたが、あっという間のとても楽しい

時間になりました。

地域と中学生との交流

３年 I

小学校の頃から中学生が山車行列に参加しているのをみて、ずっ

とやりたいと思っていました。しかし、１年生のときも２年生のと

きもコロナのために中止になりました。なんとか今年実施できたこ

とに、本当に感謝しています。

山車の制作では、部活との関係もあり、時間があまりない中でし

たが生徒のボランティアや先生方やスクールサポートスタッフさん

やコーディネータさんのおかげで素早く完成できました。

当日も６０人以上の生徒が参加してくれました。地域の方や生徒

の笑顔がたくさんみられてうれしかったです。地域の皆さんとの交

流が、こんなにも気持ちがよくなるものだなと思いました。

民謡流し
事前に２回地域の方々から、講師を務めて

もらい中学校で練習会を行いました。当日は

写真のように、浴衣で参加した生徒もいまし

た。途中から飛び入り参加する生徒もおり、

最終的には３０名ほどになりました。「月潟音

頭」など地域に根ざした踊りを踊ったことは、

たとえ将来月潟を離れることになっても、か

けがえのないふるさとの思い出として、いつ

までもいつまでも記憶に残ることでしょう。

練習会で講師を務めてくださった地域の方

々、中学生の参加を促してくださった商工会

の皆様ありがとうございました。

民謡流しに参加してみて ３年 T

僕は、２５日に行われた民謡流しに参加しました。

事前の練習会では、「佐渡おけさ」を練習しました。「月潟音頭」は小学校でも踊った

ことがありました。２つとも、祭りでしっかり踊ることができました。

民謡流しが始まる前、練習会で教わった「佐渡おけさ」が、本番で踊れるか心配して

いました。しかし、踊っているうちに、どんどん踊れるようになり、うれしかったです。

屋台が出ないのは残念だったけど、踊りなどの行事ができて良かったです。来年は、

コロナが完全に収まって屋台などもでるようになって欲しいです。そうすれば、今年以

上に盛り上がる月潟祭りになると思います。

山車背面の写真です。

貼りきれないほどたくさんの

ご祝儀を頂戴しました。

ありがとうございました。



吹奏楽部演奏
吹奏楽部は、２９名の部員とフルートで参加した養護教諭の三宮先生の

３０名のバンドで参加しました。１年生にとっては、初めての大舞台です。

見に来ていただく小さな子どもたちに喜んでもらおうと、指揮者はバイキ

ンマンのコスプレ、奏者は各キャラクターのお面をつけての演奏でした。

アンパンマンマーチ、鬼滅の刃メドレー、コンクール曲、そしてアンコー

ルに答えてのYMCAまで熱演してくれました。

今回の経験をもとに７月に行われるコンクールではさらにグレードアップ

した演奏を披露してくれるものと思います。

月潟祭りで吹奏楽の演奏をしてみて ３年 I

僕たち吹奏楽部は、月潟祭

りで演奏してきました。３年

ぶりの開催でした。卒業まで

に出られてよかったです。会

場は日光が差し、暑い中で演

奏しました。

とても多くの人から聞いてい

ただき、会場はとても盛り上

がりました。演奏終了後にい

ただいた拍手が今でも忘れら

れまん。

とても多くの方々に喜ばれ

て、僕もうれしくなりました。

来年の月潟祭りは観客とし

て、後輩の演奏をみにいきたいと思います。後輩には、今年の演奏よりも、よりよくな

るようにしていって欲しいと思います。

月潟太鼓
週一回の練習を重ね、当日を迎えました。総勢

１０名での演奏で、大人に交じり、中学生も５名

参加しました。写真のように、多様な太鼓を息を

合わせ、演奏してくれました。勇壮に、そして凜

々しい姿を見せてくれました。

月潟祭りでの発表 ２年 T

月潟祭りで、太鼓の発表をしてみて、少し緊張しましたが、３年ぶ

りに発表ができ、すごく良かったです。コロナ禍で人があまりいない

のかなと思いましたが、みてくださる方がたくさんいて、うれしかっ

たです。

来年に向けて、もう少しテンポなどを皆と合わせたり、力強くたた

くなどの改善点があります。練習を今よりがんばり、今年よりも良い

発表ができるようにしたいです。



学校ブログ随時更新中⇒

角兵衛獅子
新潟市指定無形民族文化財に指定されている角兵衛獅子です。口

上にあわせ「舞い込み」から始まり「唐子人形お馬乗り」まで、中

学生４人と卒業生２人、小学生１人で演じきりました。

昨年の農環センターでの舞いで感じた美しさ、気高さと共に、今

年度はここまでの練習に対しての自信、伝統に対しての畏敬の思い

など、舞いに込められたさまざまな思いも感じました。すばらいで

きばえだったと思います。会場で見守った多くの人たちに感動を届

けることができたのではないでしょうか。

角兵衛獅子を披露してみて

３年 K

私は、月潟祭りで角兵衛獅子を披露しました。

当日は、恵まれた天気の中で披露できて、とて

もうれしかったです。子どもや大人、友だち、海

外の人など多くの人にみてもらいました。当日は、

緊張せず、「今まで努力してきたことを見せつけた

い」という気持ちで行いました。大きなミスはあ

りませんでしたが、細かなミスをしてしまいまし

た。しかし、最後までがんばって通せたので良か

ったです。

中学校生活で、最初で最後の月潟祭りでの披露

だったので少し悲しいです。月潟祭りは終わって

しまいましたが、次は大道芸フェスティバルに向

けて、立派に披露できるように練習をしていきた

いと思います。

月潟祭りの様子は学校ブログやホーム

ページでも紹介しています。

ありがとうございました
月潟祭りで、学校にご祝儀を頂戴した皆様を紹介します。

山車を引く生徒のTシャツの新調費用、各部活動の活動費とし

て大切に使わせていただきます。

月潟自治会様 多屋様 御菓子司まさや様 山平産業様

青美屋様 登石浩明様 入澤製麺様 ジャンマルコ様

ひうらでんき様 角金商店様 マスヤ製菓様 道潟屋様

扇弥様 斉藤工務店様 登石善仁様 （株）ハラジン様

（株）スーパージャングル様 登石純一様 丸仙様

（株）甚八農場様 月潟モータース様 鷲尾石油様

六番組大関久雄様 丸山建具店様 角清商店様 岩戸屋様

星野屋様 中嶋一以様 田辺金一様 鈴木譲様

（株）関本様 登石亙様 棚橋敏男様 田中石油様

よろしくお願いします

事務職員の倉井法子さんが、お産の
ため、休暇に入りました。

これに伴い、高橋奈々子さんから、
お勤めいただいています。
どうぞ、よろしくお願いします。


